19/05/2024 Audiencia 1.508 1.664 € Tirada Vpe pág: 2.360 € Difusión Vpe portada: 580 € Ocupación 70.52%

Sección Frecuencia: DIARIO

791

431

Pág: 10

Hemoterapia capta 376 nuevos donantes de sangre en cuatro maratones hospitalarias

Castilla y León necesita con urgencia sangre del grupo A- y con prioridad de los A+ y O+ para cubrir necesidades en época de alta actividad quirúrgica

ANA SANTIAGO



VALLADOLID. No es la primera vez que el Centro de Hemoterapia y Hemodonación de Castilla y León (Chemcyl) lanza una campaña para captar donaciones puntuales y, sobre todo, nuevas personas que introduzcan en su rutina de vida la misma. Necesidad hay siempre pero hay épocas donde es más acuciante o donde la carencia afecta más a determinados grupos sanguíneos, como ocurre en la actualidad en la que realiza un llamamiento urgente para la A- negativa y con necesidad para los próximos días para la A+ y O+; aunque todas las donaciones son bienvenidas.

Actualmente, está en plena campaña con las unidades móviles en los hospitales y en las cuatro primeras maratones ya se han obtenido alrededor de 969 donaciones v se han podido captar 376 donantes nuevos, lo que «es casi más importante», destaca la organización. Estas tres han sido celebradas en el Río Hortega, el complejo asistencial de Burgos, en el de León y en el de Medina del Campo

Después a finales de semana se sumó el Clínico de Valladolid que consume al año unos 15.000 componentes sanguíneos, es el que más necesita de toda Castilla y León por su nivel de actividad quirúrgica y la complejidad de las intervenciones. Señalan las mismas fuentes que «en una maratón buena se consiguen unas 200 unidades, lo que cubre dos días de suministro en el compleio de la zona Este de Valladolid. «Eso da una idea de lo necesarias



Donación de sangre en el Hospital Clínico de Valladolid. EL NORTE

que son estas acciones de solidaridad». Para mantener recursos suficientes para los 14 complejos asistenciales de la comunidad se precisan unas 450 donaciones de sangre diarias.

La directora del Chemcyl, Lydia Blanco, explica que «la mayor dificultad que hay es la reposición de donantes con gente joven o gente que nunca ha donado antes, muy necesaria para suplir a todos los que se van jubilando de esta actividad solidaria».

Habitualmente las mayores carencias y siempre hace especial necesidad de donaciones de los tipos 0+, 0- y B+.

El siguiente hospital donde se hará maratón es el de Salamanca, que se desarrollará los días 27 y 28 de mayo.

La Fundación de Hemoterapia busca actualmente médicos precisamente para la realización de colectas en todas las provincias de Castilla y León.

En estos momentos, tras los bajones de Semana Santa y de varios puentes el stock es más bajo.

En el Río Hortega, que acogió la iniciativa el pasado 21 de marzo 259 personas se ofrecieron a donar, con 233 donaciones obtenidas y 101 nuevos

Incremento

En Burgos, el 2 y 3 de abril, 276 participaron en esta actividad solidaria, se recogieron 239 donaciones v se hicieron 89 donantes nuevos. En el de León, el 10 y 11 de abril, 214 personas se acercaron a donar, se recogieron 184 donaciones y se hicieron 96 donantes nuevos.

Y en el de Medina del Campo, en Valladolid, el pasado 2 de mayo, 90 personas se acercaron a donar, con 80 donaciones.

Los datos de donaciones hasta el mes de febrero reflejan un incremento en el conjunto de la comunidad del 9,74 %, al haber-

EL DATO



donaciones han podido realizarse en las cuatro primeras maratones hospitalarias.

Hemodonación busca médicos para poder desarrollar campañas de colectas en la región

Los dos primeros meses del año elevan un 9,74% la actividad de las donaciones sanguíneas

se pasado de 17.458 donaciones en ese período del año anterior a 19.159 durante el presente ejer-

La hemodonación en España es un acto altruista, voluntario, universal y gratuito. Es un proceso sencillo que dura aproximadamente 15 minutos.

Los requisitos básicos para ser donante de sangre son tener una edad mínima de 18 años, pesar más de 50 kilos y gozar, en general, de buena salud. Además de los análisis que se realizan, la sangre se somete a un proceso de separación o fraccionamiento en tres componentes principales, que tienen unas características concretas y servirán para tratar un tipo de enfermedad distinto. Así pues, se separan los glóbulos rojos, las plaquetas y el plasma.

Cada provincia dispone de puntos fijos, donde se puede donar sangre de forma continua, y de otros móviles de colecta en diferentes fechas.

El número total de donantes de sangre en Castilla y León durante el año 2022, última memoria cerrada, fue de 64.417, con el 58,4% de hombres y el 41,6% de

La distribución de los donantes de sangre según sexo muestra que de 18 a 29 años, el porcentaje de mujeres (51,8%) es mavor al de hombres (48,2%), mientras que en el resto de grupos el porcentaje de hombres supera al de mujeres, siendo en torno al 60%.

A lo largo del año 2022 se realizaron 109.636 donaciones de sangre (incluidas las de sangre total alogénica, aféresis de plaquetas y de plasma), con un índice de repetición (número medio de veces que un mismo donante de sangre dona a lo largo del año) de 1,70 veces. El número de donaciones de sangre desde 2008 se ha mantenido estable en cifras algo superiores a las cien mil con la excepción de la lógica caída del año de la pandemia.

Los resultados en Castilla y León acumulados en estos dos primeros meses del año 2024 quedan de la siguiente manera: Ávila, 854 donaciones; Burgos, 3.837; León, 1.918; El Bierzo, 1.028; Palencia, 1.090; Salamanca, 2.149; Segovia, 1.236; Soria, 778; Valladolid, 5.346; y Zamora,